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Mesdames, Messieurs, chers amis,  

 

En tout premier lieu je tiens à souhaiter la bienvenue aux nouveaux 

résidents de notre commune. 

Dans le contexte actuel, nous ne pouvons qu’espérer une amélioration 

pérenne de la situation en rapport à cette pandémie. 

Au cœur de notre population nous pouvons nettement différencier les 

prudents, masqués respectant les gestes barrière et les sceptiques 

négligeant le protocole mettant ainsi en danger la santé d’autrui. Le 

scepticisme n’est pas de la négligence mais il s’en rapproche. 

 Le règlement de vie voire de survie qui nous est imposé n’est en rien 

réjouissant tant pour la municipalité nouvellement installée, que pour les 

associations auparavant dynamiques et qui depuis le second trimestre sont 

en arrêt total. 

Les investissements communaux en sont réduits à la réfection de la Mairie, 

toiture, électricité isolation et aménagement intérieur.  

Les travaux de toiture et d’électricité ont été confiés à des professionnels, 

les autres réalisations par les courageux bénévoles du conseil municipal et 

associés : qu’ils en soient très sincèrement remerciés. 

Mon principal souhait est que 2021 soit en capacité de nous faire oublier 

cette désastreuse année 2020 et permette une renaissance de nos 

associations. 

La plus représentative, l’ACCA a bien résisté, les Ainés Ruraux et la 

gymnastique volontaire ont été contraints à l’arrêt total de 

fonctionnement. 

Nous espérons également un sursaut de bénévolat afin que le comité des 

fêtes retrouve sa vocation d’animation du village. 

En 2021 nous dirons également au revoir à notre employé communal 

suscitant de fait, la recherche d’une personne répondant aux critères 

exigés. Nous nous serons côtoyés 28 ans, chacun dans son rôle, les deux 

ayant un point commun, plus souvent critiqués qu’adulés mais qu’importe, 

tel est notre choix. 

En conclusion, le conseil Municipal regrette de ne pouvoir nous retrouver 

pour la cérémonie des vœux, la cause étant la jauge des participants. 

Le bulletin municipal par contre, vous sera adressé, associé à une 

distribution de « magnets »à l’attention des personnes âgées de 60 ans et 

plus à raison d’un article par famille et ce à l’initiative du CIAS des Landes 

d’Armagnac. 

 Lencouacquaises, Lencouacquais, recevez tous mes vœux de bonne santé, 

bonheur et prospérité pour l’année 2021. 

Gérard PORTET 
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Le Nouveau Conseil Municipal 

 
Suite aux élections municipales 2020, le conseil municipal de Lencouacq compte 11 membres.  

Le suffrage devait correspondre à 25% + 1 voix des électeurs inscrits sur la commune, soit 79 voix.  

Dès le premier tour, les 11 candidats ont été élus.  

La mise en place du nouveau conseil municipal a eu lieu le 25 Mai lors de la première réunion suivant 

les élections.  

Le conseil municipal de Lencouacq à ce jour : 

- M. PORTET Gérard, Maire 

- Mme MESPLES Olga, 1
er

 Adjoint 

- Mme DE MEO Nathalie, 2
ème

 Adjointe 

- Mme MARIANI Karine, conseillère 

- Mme LOUISY LOUIS Sandrine, conseillère 

- M. PLEUMECKERS Nicolas, conseiller 

- M. LOYS Jérôme, conseiller 

- M. QUENNEVILLE Stéphane, conseiller 

- M. LECOCQ Hervé, conseiller 

- M. LESPES Jean-Marc, conseiller 

- Mme BALLAND Geneviève, conseillère 
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Compte Administratif 2019 
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BUDGET 2020 
Extrait du 08.12.2020 

 

Dépense : 
 

 

Recettes :  

 

 

Investissements réalisés depuis 2018 :  

- Menuiseries Salle des Fêtes et salle DULON : 

Montant des travaux : 21 367.20 € TTC, Montant des subventions : 20 083.62€ (subvention à 

hauteur de 110% du HT, financé par les Certificats d’Energie), Participation communale : 

1 283.58€.  
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Travaux Cercle 

 
Comme vous le savez, des travaux au « Cercle » ont été engagés cette année 2020. 

Peintures du logement : 3775.87 

Réfection logement (dégâts des eaux) : 2783.06 

Remplacement circulateur chauffage : 999.60 

Réparation climatisation : 807.76 

Repose VMC : 175.00 

Salle de bain : 1440.16 

Total : 9981.45 

Tous ces travaux ont eu un impact important sur notre budget communal, (au détriment sans doute 

d’autres investissements pour notre village) mais ils étaient nécessaires pour le bien être de nos 

nouveaux locataires, afin qu’ils puissent vivre et travailler dans de bonnes conditions.  

Rappelons qu’en 2015, pour réaliser des travaux de mise aux normes handicapés ainsi que 

l’aménagement d’une salle de restaurant, nous avions souscris un emprunt de 35 000 € que nous 

remboursons grâce aux montants des loyers.  

 

Le SICTOM 
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Tarifs des travaux en régie - Location salle des fêtes 
 

Régie Matériel 
 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l'unanimité des membres présents, fixe les tarifs 
suivants applicables depuis le 1er janvier 2015 : 

Tracteur + chauffeur 40 €/h 

Tracteur + girobroyeur + chauffeur  60 €/h 
Tracteur + Remorque + chauffeur  40 €/h 
Tondeuse - débroussailleuse+ employé  30 €/h 
Immobilisation remorque   22 €/journée 
Débroussailleur + chauffeur   60 €/h 
 

Le Conseil Municipal, de part le coût des pièces détachées, décide que le tracteur-tondeuse n'est pas 

mis en location. De ce fait l'utilisation chez les particuliers devient interdite. 
 

Régie location salle des fêtes, tables, chaises, et vaisselle 
 

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, à l'unanimité des membres présents, FIXE les tarifs 

suivants applicables depuis le 1er janvier 2015 : 
 

Un chèque de caution de 200 € sera remis par le locataire au moment de la réservation ainsi que la 
signature d’une convention entre les deux parties. Un état des lieux contradictoire sera dressé avant 
et après la location. 
 
A - SALLE DES FETES : Ces tarifs sont à la journée. 
Période d'hiver : du 01 novembre au 15 avril. 
 

 ETE HIVER OBSERVATIONS 

Associations locales et 
associations caritatives    à 
but humanitaire. 

Mise    à disposition 
gratuite de la salle. 

 

Associations extérieures : 
(manifestations avec repas) 

 
 Réunion 

 
150 € 

 
50 € 

 
180 € 

 
80 € 

Location sans vaisselle 

Particuliers   de la commune       50 €    80 € Location sans vaisselle 

Particuliers 
extérieurs 

250 €   300 € Location sans vaisselle 

Salle Dulon 20 €   20 €  Utilisation de la cantine seule 

Location vaisselle : 30 € 

B - LOCATION DES TABLES, CHAISES ET VAISSELLE 
Un chèque de caution de 100 € sera demandé au locataire si la location n'est pas associée à 
la réservation de la salle des fêtes. Table : 1,00 € l'unité. Chaise : 0,30 € l'unité. 
Vaisselle : 30 € quelque soit la quantité louée. 
 

En cas de perte, de détérioration ou de casse des dits matériels, il sera facturé : 

- Table            30 €         - Chaise 15 € 
- Assiettes (plate, creuse ou dessert) : 3 €         - Verre : 2 € 
- Tasse et sous tasse : 2 € 
- Couverts (couteau, cuillère, fourchette, petite cuillère) : 1 € par pièce. - Carafe : 3 € 
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Le Parc Régional de Gascogne 

 
Le Parc Régional des Landes de Gascogne, qui est 

composé d’une cinquantaine de communes dont 

Lencouacq, a été créé le 16 novembre 1970.  

Cette création exprimait la volonté de protéger et de 

mettre en valeur un milieu naturel riche mais 

vulnérable.  

Sa mission : la préservation du patrimoine, le 

développement équilibré des activités économiques, 

la sensibilisation des publics à leur environnement 

en éveillant leur curiosité. 

Son enjeu actuel est la préservation du ciel étoilé. 

Rappelons que depuis 2010, le « Ciel Etoilé » est 

classé patrimoine commun de l’Humanité.  

Comme vous le savez, notre commune est particulièrement préservée des nuisances causées par un excès de pollution 

lumineuse, et nous offre une vue exceptionnelle sur notre voie lactée.  

Le Parc Régional des Landes de Gascogne s’est engagé sur ce projet de candidater au label RICE  (Le label RICE « Réserve 

Internationale de Ciel  Etoilé» a pour objectif  principal de valoriser les territoires qui ont une qualité de ciel étoilé 

remarquable, voire exceptionnelle)  car cela correspond à un potentiel réel mais encore méconnu du territoire qui 

bénéficie d’une grande qualité de ciel étoilé. 

Notre village se félicite d’être situé au cœur du Parc Régional des Landes de Gascogne qui  participe à la préservation de 

notre qualité de vie. Ensemble protégeons notre environnement, notre patrimoine, notre culture. 

 

La Forêt communale 
 

Présentation de la Forêt :  

 Un peu d’histoire… 

En 1789, à la Révolution, les communes sont créées et se voient restituées leurs 

droits de jouissance communautaires pour leurs forêts ; excluant tout partage de ces 

dernières au profit des habitants. 

 En 1827, le premier Code Forestier confirme le principe et les modalités du Régime 

Forestier*. 

 De 1964 à nos jours, l’Office National des Forêts (ONF) qui a succédé à 

l’administration des Eaux et Forêt est chargé par la Loi de la mise en œuvre de ce régime 

juridique spécial. 

 

 

 



9 
 

La forêt communale de Lencouacq… des massifs d’origine variée 

En août 1949, le massif le plus ancien, d’une contenance de 102 ha, a été totalement 

détruit par le grand incendie. Pour bénéficier des aides de l’Etat, la commune a sollicité le 

rattachement du massif au Régime Forestier. La reconstitution a été financée grâce à un prêt 

sous forme de travaux du Fond Forestier National (FFN). Le reboisement a été effectué en 

1952 par semis en ligne après labour. 

En 1971, le premier aménagement forestier (document de gestion) a été réalisé pour 

une durée de 10 ans. 

En 1976, la tempête a détruit certains peuplements qui ont été reconstitués en 1981 

grâce à un prêt du F.F.N. 

 A partir de 1983, a été initié un important projet de restructuration foncière 

concernant une dizaine de propriétaires, y compris la commune, visant à remembrer les 

secteurs agricoles et forestiers de Peyroc et Bessau. Cette opération ne s’est finalement 

concrétisée pour la commune  qu’en 1993 et s’est traduite par un regroupement de la forêt 

communale grâce à l’acquisition des parcelles 1, 2 et 9 et à la cession des parcelles agricoles 

de Borde et Peyroc. 

En 1993, un legs de Monsieur Léopold DULON vient conforter de 111,85 ha le 

patrimoine forestier de la commune qui occupe une surface totale de 236,19 ha et dont la 

vocation première est la production de bois d’œuvre (composé à 90% de pin maritime). 

 En 2015, l’aménagement forestier a été renouvelé pour une durée de 15 ans, 

succédant ainsi aux aménagements de 1971, 1995 et 2008. 

 

Le Régime Forestier : 

Une forêt communale n’est pas une forêt comme les autres. C’est d’abord un élément du 

patrimoine privé de la commune, mais aussi d’une composante du patrimoine forestier 

national, répondant à des enjeux d’intérêt général. C’est pourquoi les actes de gestion 

s’inscrivent dans un cadre réglementaire commun : le Régime forestier. 

Ce régime apporte une garantie de gestion durable des forêts publiques en intégrant dans 

une même dynamique les dimensions économiques, écologiques et sociales (accueil du 

public) ce qui permet à la fois la conservation de ce patrimoine, son exploitation et sa mise 

en valeur. 

Il constitue un statut de protection du patrimoine forestier contre les aliénations, les 

défrichements, les dégradations, les surexploitations et les abus de jouissance. 

Le Régime forestier peut apparaître comme un ensemble de garanties permettant de 

préserver la forêt sur le long terme forestier. 

Ces dernières années, cela s’est traduit sur le terrain par : 

 L’exploitation des chablis, le nettoyage et la reconstitution des parcelles sinistrées 
par la tempête KLAUS grâce à l’octroi d’aides de l’Etat, 

 Le renouvellement et la mise en œuvre de l’aménagement forestier, 

 la délimitation du patrimoine forestier par la mise en place de piquets, 

 la surveillance sanitaire visant au bon renouvellement des peuplements, 

 la création de pistes forestières et la mise en place de protection des forages avec 
l’ASA DFCI locale (piste du Hort, piste Coffin, piste Carro et piste du Lugatet), 
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Avant Klaus En 2009 En 2020 

 la constatation de préjudices commis par des tiers sur le patrimoine communal 
donnant lieu à la rédaction de procès-verbaux en vue de leur réparation (incendie, 
coupes de bois sur autrui).  

 

Retour sur la tempête Klaus de 2009 

La tempête Klaus en chiffres… 

- Surface totale des dégâts : 123,98 ha 

- 15 parcelles nettoyées et reconstituées 

: 2, 4, 8, 9, 11, 12, 13, 15, 17, 18, 19, 21, 

24, 26a et 31 

- surface plantation résineuse : 110,71 

ha soit près de 140 000 pins. 

- surface diversification et divers 

(lisières, zones humides) : 13,27 ha 

- montant des travaux de nettoyage : 25 

556,55 € 

- montant des aides publiques 

« nettoyage » : 92 512,12 € 

- montant des travaux de reconstitution : 122 280,68 € 

- montant des aides publiques « reconstitution »: 153 395,04 € 

     Bilan pour la commune : + 98 069,93 € soit 813,25 €/ ha  

Les travaux de nettoyage ont consisté à un déchiquetage des souches à l’aide d’un    « 

croque souches » ou à un broyage des jeunes peuplements scolytés et des rémanents 

d’exploitation (branchage) à l’aide d’un broyeur lourd. 

Ensuite sont intervenus les travaux dits « de Reconstitution » sous trois grands principes : 

- afin de se préserver des éventuelles attaques de charançons (hylobes) sur les futures 

plantations, les projets de reconstitution ont été étalés dans le temps pour créer un vide 

sanitaire, 

-chaque dossier annuel présenté à la DDTM avait une surface inférieure à 50 ha afin de 

bénéficier du montant à l’hectare de l’aide publique le plus avantageux pour la commune, 

- chaque dossier a fait l’objet d’une aide à la diversification (création ou maintien de lisière 

feuillue par exemple). 

Comme nous l’indique l’histogramme ci-

dessous, avant la tempête de 2009, la 

forêt présentait un faciès jeune avec une 

majorité de boisements de moins de 20 

ans (environ 70% des peuplements). 

Mais il subsistait quand même une 

vingtaine d’hectares proches de l’âge 

d’exploitabilité. 

Aujourd’hui, la répartition des âges est 

toujours déséquilibrée mais tend à se 

régulariser. Il y a un déficit de gros bois, 

mais on peut noter que les peuplements 

reconstitués entreront en phase de 

première éclaircie dans les prochaines 

années. 
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En 2021… 

Pour l’année 2021, les arbres désignés sur les parcelles 26b et 28 et sur une surface de 9,83 

ha, seront exploités suite à leur vente en Octobre 2020. 

Des martelages -opération de désignation des arbres à abattre- sont prévus à 

l’aménagement forestier sur les parcelles 5-14-29  et sur une surface à parcourir  de 19 ha. 

Ces coupes de bois seront proposées à la vente du mois de juin. 

Le reboisement de la parcelle 3 (3,54 ha) sera à prévoir suite à son exploitation en 2019 

(obligation de reboiser dans les 5 ans après la coupe rase et après avoir laissé un vide 

sanitaire afin que les souches des arbres coupés soient décomposées et n’abritent plus de 

ravageurs). 

Des débroussaillements/broyages de la végétation seront à programmer afin de limiter la 

concurrence hydrique en faveur des boisements, de lutter contre les incendies, de bien 

matérialiser le patrimoine communal et de préparer les futures opérations sylvicoles comme 

le martelage. 

 
Panneau de réception de travaux Klaus  Labour en plein  avant plantation  

 

Piste DFCI et forage et Reboisement en pin maritime et avec une lisière de diversification 

(feuillus divers)  

 

 

 

 

Matérialisation des limites communales  Parcelle communale incendiée 
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Habitat regroupé 

 
La Communauté de Communes des Landes d’Armagnac s’est engagée dans une étude relative au 

logement des personnes de plus de 60 ans et/ou en situation de handicap. 

A ce jour, le maintien à domicile est rendu possible par l’adaptation du logement ainsi que par de 

nombreux services proposés sur le territoire (portage des repas, soins, services à la personne, aides à 

domicile, téléalarme…) Lorsque la dépendance est trop forte, il existe aussi des structures médico-

sociales d’accueil telles que l’EHPAD. Néanmoins, entre le domicile toujours privilégié mais rendu 

difficile par l’isolement et l’institution toujours redoutée, il existe une solution moins onéreuse et 

plus adaptée. 

La Communauté de Commune s’interroge sur une nouvelle forme d’accueil pour proposer une 

alternative entre le « tout logement » et le « tout établissement ». Ce mode d’habitat alternatif est 

appelé « Habitat Regroupé ». Il s’agit de logements individuels situés dans les centres bourg. Le 

logement et l’environnement sont donc adaptés aux besoins des personnes âgées, et permettent de 

disposer de services qui leur rendent la vie quotidienne plus facile. 

Avant de se lancer dans ce projet, la Communauté de Communes des Landes d’Armagnac initie une 

enquête auprès des personnes âgées de plus de 60 ans afin de s’assurer que ce type d’opération 

réponde à un réel besoin, et plus globalement, afin de connaître leurs attentes en matière de 

logement. 

La commune de Lencouacq est associée à cette démarche et proposera cette enquête auprès des 

habitants concernés par cette étude.  

Nous devions venir à votre rencontre pour vous expliquer plus en détail ce projet, mais 

malheureusement, la crise sanitaire nous en a empêchés. Nous étudions une manière de vous faire 

parvenir ce document en espérant que vous prendrez un peu de votre temps pour y répondre et 

nous le retourner en mairie. 

N’hésitez pas à prendre contact avec la mairie pour de plus amples renseignements. 

Répondre à ce questionnaire ne vous engage en rien, mais nous servira de base pour connaitre vos 

attentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Ancienne mairie qui sera proposée pour la création du projet 
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Les Travaux de la mairie  
 

Cette année, ayant récupéré la Présidence du SIVU, il était nécessaire d’agrandir les bureaux 

administratifs afin de faire de la place pour le poste de l’agent administratif du SIVU. L’ensemble du 

conseil municipal s’est retroussé les manches et avec conjoint et parfois enfant, ont réalisés les 

travaux, en commençant par casser les murs pour agrandir, isoler, peindre…  Bref nos vous 

proposons quelques photos prises au hasard des avancées, mais vous vous rendrez compte par vous-

même lorsque vous viendrez en Mairie.  

L’ensemble des travaux ont coutés environ 10 000 euros et l’électricité (nous avons dû faire appel à 

un professionnel) a coûté de 5 000 euros. 

Comme vous pouvez le constater, grâce aux efforts de tous, nous avons réussi à réhabiliter la Mairie 

pour une somme totale de 15 000 euros. Merci aux bénévoles qui ont donné de leur temps pour le 

bien de tous. 
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Le SIVU de la Gouaneyre
 

 Président du SIVU : Gérard Portet (Maire de Lencouacq) 
 Secrétaire du SIVU :  Marie Velay 
 Ecole d’Arue :  Nelly Delacroix 
           Cycle 1 (PS/MS/GS) 
 Ecole de Cachen :  Simon Claerebout 
               Cycle 1 et 2 (GS/CP/CE1) 
 Ecole de Lencouacq :  Céline Nicolas 

Cycle 2 et 3 (CE2/CM1/CM2) 

 ATSEM à l’école d’Arue : Nathalie Larché 
Julie Pleumeckers intervient, le matin, à l’école de Cachen. 

 Cuisinières :  Sophie Fuentes (Arue) 
                 Florence Irazoqui (Cachen) 
                 Jackie Descac (Lencouacq) 

 Accueil périscolaire : Sophie Fuentes (Arue) 
Alice Nadeau ou Elisabeth 

Hernandez (Cachen) 
          Julie Pleumeckers (Lencouacq) 
 Chauffeur du car : Dominique Gillet 
 
Année scolaire 2019/2020 :  
 Les élèves de l’école de Lencouacq ont participé aux sorties 
suivantes : 

 Novembre 2019 
o «Du Cinéma Plein Mon Cartable» : Parvana, film 

d’animation 

 Janvier 2020 
o Théâtre du Péglé : Enfant d'éléphant 

Cette année aura été une année particulière en raison du 
confinement au printemps 2020. 
«L’école à la maison» a été une nouvelle expérience pour tous. 
 

Rentrée 2020 :  
 Les effectifs du RPI sont en nette augmentation (77 élèves à la rentrée) ce qui nous a obligés 
à reconsidérer, à quelques jours de la rentrée, la répartition des élèves dans chaque commune. 
 Cette rentrée est une rentrée qui se veut «presque ordinaire» : tous les élèves sont présents 
et le protocole sanitaire est allégé. Cependant, depuis le 02 novembre, le port du masque est 
obligatoire pour tous. 
Nous espérons que les problèmes sanitaires que nous connaissons ne viendront pas perturber 
davantage le déroulement de l’année scolaire 2020-2021. 
 Sur le plan incliné qui donne accès à la classe, un tapis a été installé pour éviter les glissades. 
Entrées et sorties des élèves 

Pour des raisons de sécurité, les entrées et sorties de l’école de Lencouacq se feront de la 

manière suivante : 

- Les élèves qui prennent le ramassage scolaire utiliseront le portail «d’en bas» (Rue du 
Foirail). 

- Les élèves qui sont véhiculés par leurs parents ainsi que ceux qui sont à pied, utiliseront 
le portail «d’en haut» (place du Foirail). 

En accord avec la municipalité, il est convenu que les véhicules stationneront sur le parking 

d’en haut de la place du Foirail. 

Le portail de l’école restera fermé après 16h. Une sonnette est installée pour la garderie afin 

de prévenir le personnel de votre présence. 

         Céline Nicolas 
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Connaissez-vous votre Office de Tourisme ?  

L’Office de Tourisme des Landes d’Armagnac existe depuis 2014 et dispose de 4 bureaux 
d’informations touristiques (Labastide d’Armagnac, St Justin Gabarret et Villeneuve de 
Marsan) agissant sur un territoire de 39 communes.  
Ce service public s’adresse aussi bien aux visiteurs qu’aux habitants. Vous connaissez tous 
notre rôle en matière d’accueil physique ou numérique visant à dispenser des conseils 
personnalisés. Mais nos missions vont bien au-delà : gestion de l’information, promotion, 
communication, accompagnement des prestataires vers toujours plus de qualité... Et 
surtout, réunir, fédérer, animer ce réseau pour mieux travailler ensemble et développer le 
tourisme avec pour objectif commun la valorisation des Landes d’Armagnac.   
 
Acteurs du tourisme, faites-vous connaître auprès de votre Office de tourisme ! 

Producteurs, hébergeurs, commerçants, restaurateurs, prestataires d’activités de loisir, 

artisans…si vous souhaitez bénéficier de notre réseau composé actuellement d’une centaine 

de partenaires et rejoindre la dynamique soudée autour du développement touristique des 

L.A., c’est le moment de vous faire connaître ! En effet, début d’année rime avec la 

préparation des nouvelles éditions et les mises à jour diverses. 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

Associations, faites-nous connaître vos projets d’animations ! 

Dans le but de mener du mieux que possible la mission de promotion du territoire, pensez à 

communiquer toutes vos information utiles (coordonnées, programmes d’animations…).  

Comment procéder ?  

Un simple appel au 05 58 03 40 31 ou un mail à 
contact@landesdarmagnac-tourisme.fr  
et l’équipe vous guidera dans vos démarches. 

mailto:contact@landesdarmagnac-tourisme.fr
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Le Cercle 

 
Le cercle, repris depuis un an est le commerce multiservices du village. Depuis 2003 dans les landes 

et agent thermal à Eugénie les bains pour moi, chauffeur poids lourds à Maïsadour pour David, nous 

avions le projet de reprendre un bar épicerie restaurant ensemble.  

Je tenais un bar-PMU en Belgique il y a 20 ans et David à toujours été bénévole dans les fêtes locales. 

Les contacts humains, l’écoute, le service sont notre motivation. 

Quand nous avons vu la capacité du bar, on s’est dit que l’on aurait du monde à servir et que c’était 

lui qu’il nous fallait. Je ne suis pas déçue, les habitants sont présents pour nous, malheureusement 

les deux confinements ne nous ont pas aidés mais on ne baisse pas les bras. David est parti travailler 

en tant que chauffeur à la blanchisserie pour les hôpitaux et moi j’ai démarré les menus à emporter.  

Je rappelle les différents services :  

Epicerie, fruits, légumes, gaz, presse, pain, viennoiseries et gâteaux sur commande, loto, grattage, 

livraison à domicile. 

Nous sommes ouverts tous les jours, sauf le mercredi après midi de 7h à 12h et de 17h à 19h pour 

l’épicerie.  

Le bar et le restaurant aux heures normales.  

Menu du jour du Lundi au vendredi midi 

Nous comptons sur vous pour faire vivre notre village.      

           Sandra 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

Mon Sport 
Installée depuis Août 2019 à Lencouacq, Karine MARIANI, éducatrice sportive diplomée du BEFD, 

propose tous les mercredi soir deux cours de Fitness :  

- 18h Pilate (renforcement musculaire doux) 

- 19h Cardio training 

Les cours ont lieu dans la salle des fêtes du Village.  

Renseignements au 06.85.54.84.51 et sur la page Facebook « Mon sport » 

 

           Karine 
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Collectif La boîte à Idées 
Patrice SAINT-MARC 

 

 

 
 

 

 

Après deux ans d’absence du Comité des Fêtes par manque de bénévoles et un renouvellement du 

bureau suite à la démission d’anciens membres, une nouvelle équipe est donc en place depuis le 

début de l’année 2020. 

Le bureau du Comité des Fêtes se compose comme suit : 

Présidente : Nathalie DE MEO 

Trésorière : Olga MESPLES 

Secrétaire : Karine MARIANI 

L’ensemble du comité des fêtes est constitué d’une quinzaine de personnes. Merci à celles-ci de nous 

avoir rejoint.  

Suite aux premières réunions en début d’année, plusieurs projets ont été proposés mais 

malheureusement la crise sanitaire est venue stopper notre élan au mois de Mars, nous obligeant à 

renoncer à la réalisation de ces projets pour cette année 2020. 

Aujourd’hui, nous ne sommes pas en mesure d’annoncer quoique ce soit pour 2021, mais tout de 

même, nous gardons espoir de vous retrouver au cœur du village pour de belles journées festives.  

  
 
 

Dernier né depuis 2019 dans la vie du village, La Boîte à IDées 

est un Collectif, ouvert à toutes et tous, d'ici ou d'ailleurs, pour 

rencontres et échanges d'idées en tout genre, partages et 

transmissions autour de passions, de loisirs et de connaissances 

: un joli bric à brac pour fourmiller tous ensemble ! N'hésitez 

pas à liker et visiter notre page Facebook « La Boîte à IDées » et 

à vous faire connaître si cela peut vous intéresser au 06 47 03 

84 57. 

Quelques souvenirs (certains en photos) des activités variées déjà 

réalisées comme la découverte de la couture et de la broderie pour les 

enfants, les ateliers « fais toi-même » sur les cosmétiques et les produits 

ménagers, la tournée Halloween dans les rues du village (nous 

remercions encore nos généreux habitants d’avoir joué le jeu), la soirée 

jeu de sociétés, la marche pédestre et l’expérience unique et émouvante 

du repas sous bandeau. 

Toute cette mixité permet de constater que les idées de chacun et chacune amènent beaucoup de 

variété donc n’hésitez plus à nous rejoindre ! 

Même si nous sommes toujours en sommeil (Covid oblige), nous restons plein d’optimisme et avons 

hâte de vous retrouver pour partager et échanger, de nombreuses manifestations étant encore 

prévues comme la balade à vélo/vtt, l’atelier saponification… mais également d’autres projets dans 

les tiroirs : balade botanique commentée, atelier contes, randonnée pédestre, journée citoyenne, 

ciné - témoignages, atelier cuisine du monde, entre autres ... rejoignez-nous  pour faire part de vos 

idées ou suggestions car tout est bon à prendre et à développer !  

Les Associations 

Le Comité des Fêtes 
Nathalie DE MEO 
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Comme tout le monde le sait, nous vivons une période très compliquée pour toutes les associations. 
La notre était déjà à bout de souffle mais survivait avant que ce fléau nous dévaste. 
La saison 2019 2020 à commencé tout d'abord sans Nathalie, Karine Mariani a bénévolement assuré 
son remplacement. Merci encore à elle. Nathalie nous a rejoints dès qu'elle a pu. 
Stéphanie, quant à elle à continué d'assurer les cours du mercredi pour les séniors. 
Puis tout le monde le sait au mois de Mars, tout s’est arrêté ! Et donc plus de séances de gym 
ensembles dans la salle.... Cela n'a pas arrêté Nathalie qui s'est démenée pour nous faire des séances 
vidéos. 
Ce qui a permis de maintenir le lien et terminer la saison plus ou moins ensemble. 
La rentrée est arrivée, accompagnée de son protocole sanitaire, afin de reprendre sereinement les 
séances physiques. Nous tenons à remercier Gérard Portet, maire de Lencouacq, de nous avoir 
ouvert les portes de la salle des fêtes, tout en respectant un nombre de 10 personnes maximum.  
Cela à tout de même impacté le nombre de licenciées, mais les plus courageuses sont toujours là ! 
Pour les remercier de leur fidélité, nous avons décidé d'abaisser la cotisation à 60€, tout en trouvant 
un équilibre pour que l'association puisse se maintenir financièrement. 
A ce sujet nous tenons à remercier la municipalité d'Arue qui a bien voulu augmenter sa subvention. 
Et merci aussi aux communes de Cachen et Lencouacq de continuer à nous soutenir.  
Actuellement le re-confinement, nous oblige à nous réorganiser, Nathalie à donc repris ses séances 
vidéos.  
Pour les Seniors, pas de suivis pour l'instant, mais nous espérons qu'elles se maintiennent en forme 
en attendant la reprise des séances avec Stéphanie.  

C'est vrai qu'à l'heure d'aujourd'hui, il est compliqué de se projeter et de savoir comment la saison va 
se passer.  
En attendant maintenez vous en forme et prenez soin de vous et à l'année prochaine.  

La présidente, Florence Irazoqui.  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LENCARUE 
Florence IRAZOQUI 
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Bonjour à tous 

En cette fin d’année 2020 si particulière pour notre association, et compte tenu 

des règles sanitaires, 

Le premier confinement a été compliqué, 

Le deuxième, nous a laissé un sentiment avec un goût amer…. Pour l’ensemble 

de nos chasses individuelles et traditionnelles. 

Nous espérons que cette situation reste provisoire et attendons des jours 

meilleurs…. 

 

En cette année 2020. 

Des changements sont intervenus au sein du bureau de l’ACCA de LENCOUACQ ; (L’assemblée 

générale n’ayant pas eu lieu compte tenu de l’épidémie) 

Un nouveau bureau a été mis en place, composition du nouveau bureau : 

- Florian DESCAC Président en remplacement de Monsieur Gérard PORTET qui reste vice 

président 

- Claude BESNARD en remplacement de Monsieur Daniel DUPOUY 

- Thierry BOUGUE en remplacement de Monsieur Denis LABAT (mais qui reste au sein du 

bureau pour l’épauler pendant quelques mois) 

- Jean Eric DESCAC responsable du terrain. 

De plus cette année nous avons mis en place des ventes de 

saucisses et merguez de sanglier,  (appréciées par de 

nombreuses personnes) dont nous les remercions,  

Nous espérons et souhaitons continuer, en effet cette 

manne financière est la bienvenue dans notre association. 

Dernière chose : vous trouverez ci-dessous quelques 

morceaux choisis de notre journée de ventes de cartes et 

du repas convivial qui a suivi. 

A tous les chasseurs de LENCOUACQ et des environs ; je 

souhaite que notre passion commune continue…. 

 

ADHISHATZ et bonne année 2021 à tous et toutes. 

 

 

 

 
Pour notre association les années 2019 et 2020 ont été source de joies et de peines. Elle a vu 
l’adhésion de nouveaux membres mais aussi la disparition de plusieurs anciens, dont nous garderons 
un souvenir ému. 
 
Rétrospective de l’année 2019 très riche en évènements preuve du dynamisme de notre association. 

- 25 janvier 2019 renouvellement du bureau :  
Suite au départ de Jean Paul Cassiau notre Président depuis plus de 10 ans. Nous le remercions 
vivement pour le travail accompli avec sérieux et dévouement au service de l’association. Mr Jean 
Louis Pène élu Président par le CA. 
 

L’A.C.C.A. 
Florian DESCAT 

Lous de St Loup 
Dominique PENE 
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- 19 mars repas de printemps à Bélis (64) participants :  

La journée s’est poursuivie à Luxey (34) participants avec une visite du Musée L’Estupe Huc, puis 
goûter et jeux de sociétés dans une salle gentiment mise à notre disposition par la Mairie de Luxey, 
soirée théâtre spectacle offert par le Conseil Général. 
 

- 18 et 19 juin : voyage à Toulouse (34 participants) :  
 Visite Cathédrale d’Auch, site AZF, découverte de la halle des 
Machines, croisière sur le canal du Midi, bus panoramique pour 
découvrir la ville,visite du Capitole et du musée Airbus. 
Merci à nos 2 cinéastes amateurs Mrs Lucas et Malabat pour la 
création des films qui témoignent de ces évènements. 
 

- 2 juillet : Pique nique à Brocas (22 participants) : 
Ce même jour, nous avons passé une convention avec l’association »Lous Esbrits » d’Arue /Cachen en 
vue d’activités communes. 

- 29 août : repas de SAINT LEU (64 participants) 
- 26 septembre : voyage de Cambo à Hondarribia (42 participants) 
- 22 novembre séance cinéma à Arue avec l’association « Afrique Amitié » pour soutenir le 

forage de puits au Mali. 
 
 
1 décembre : repas des Migrateurs (82 convives) : 
Énorme succès. Félicitations aux Cheffes cuisinières, 
petites mains et donateurs de palombes. 
Pour garder la forme mise en place des ateliers ASEPT, 
atelier mémoire 15 participantes, atelier bien être 10 
participantes. 
 
 

 
L’année 2020 
Compte tenu des circonstances que vous connaissez nos projets à partir de mars  n’ont pu avoir lieu. 
L’année 2020 a vu l’élection d’un nouveau Bureau. Mmes Inès et Marie Louise DUPOUY ne souhaitant 
pas poursuivre leur mandat nous les remercions pour leur investissement de longue date au sein de 
l’association. 
 
Composition du Bureau : Président JL Pène, vice président Didier Cazaubon, trésorière Christine 
Cassiau, adjointe Josette Baris, secrétaire Dominique Pène, adjointe Gislaine Labat, déléguées 
Jeannette Descac, Martine Durieux, Colette Mathio, Jackie Saint Marc, Michelle Spérandio. 
 
Nous vous souhaitons d’agréables fêtes de fin d’année, gardez vous en bonne santé pour que nous 
puissions rapidement nous revoir.   
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Nous vivons actuellement une période mouvementée et malgré tout vous espérons toutes et tous en 

bonne santé. 

Cette année 2020, nous la traversons avec beaucoup de prudence et dans les règles sanitaires 

imposées. L’assemblée générale prévue pour la fin du mois de Mars, n’a pu se tenir ainsi que les 

diverses manifestations programmées dans l’année. 

 

L’association créée au mois de mars 2017, a pour objet : Recueillir des fonds pour financer l’étude 

des travaux à effectuer à l’Eglise de Lencouacq. Un appel aux dons était lancé par courrier auprès 

des habitants de la commune, aux sociétés du territoire. Appel entendu, grâce à ces généreux 

donateurs la somme de 10403.50€ a été récoltée. Un immense merci à ces personnes ou entreprises 

pour leur implication ; cela nous a permis de mener à bien notre mission. 

 

Deux cabinets d’architectes ont été sollicités par la mairie, pour l’évaluation des travaux à effectuer. 

Le cabinet LEBLANC de Bordeaux, a été retenu par le conseil municipal. Le document produit est 

consultable pour tous en mairie. Le montant des frais de l’étude est de 6.900€ notre charge. 

Conformément à notre engagement cette somme a été versée sous forme de dons au Trésor Public. 

 

En espérant des jours meilleurs pour 2021   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CULTURE ET PATRIMOINE DE LENCOUACQ 
Jean-Paul CASSIAU 
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Comme pour beaucoup d'associations cette année 2020 aura été très contraignante, notamment 

pour nos activités de recherches au profit des archéologues du SRA (Service de recherches 

archéologiques) d'Aquitaine. Néanmoins nous avons pu mener à bien notre autorisation préfectorale 

de prospection-inventaire sur le site du camp de prisonniers de Buglose. Cette zone de 14 ha faisait 

l'objet de pillages répétés depuis plusieurs années. L'association qui gère ce site de la seconde guerre 

mondiale voyait disparaitre régulièrement des éléments témoins de la vie de ce camp. Nous avons pu 

ainsi récupérer et sauver du pillage, plus de 1600 objets (boutons, insignes, plaques d'identités 

militaires, restes d'emballages, ainsi que plusieurs autres artéfacts). Tous ces objets ont été 

répertoriés dans une base de données et remis à l'association pour étude. Cette opération a fait 

l'objet d'une publication dans le bulletin de la société de Borda cette année. 

Nos recherches pour localiser le lieu historique, inconnu à ce jour, de la "bataille des aquitains" (lors 

de la conquête des Gaules par César en 56 avant J-C) n'ont pu être finalisées à cause des mesures 

sanitaires. Nous espérons les reprendre dès que possible.  

Notre sortie annuelle "Orpaillage" en Ariège au bord du Salat s'est tenue le week-end du 26 et 27 

septembre avec beaucoup d'enthousiasme et quelques paillettes d'or en récompense de nos efforts.  

Enfin durant cet été, qui a vu une affluence record de vacanciers sur la côte, notre service de 

recherches d'objets perdus a été très sollicité. Cette période a concentré, à elle seule, plus d'une 

centaine d'appels sur les 135 reçus depuis le début de l'année. 65 objets ont été retrouvés et ont pu 

être remis à leurs propriétaires, grâce à l'action des membres de l'association. La police municipale 

de Lit et Mixe a fait appel à nous pour retrouver deux téléphones portables volés qui avaient été 

jetés dans une pinède. Ils ont été retrouvés après deux heures de recherche. A noter les cinq 

interventions sur le bassin d'Arcachon, toutes couronnées de succès, ainsi que trois déplacements 

sur notre commune, réalisés au profit de lencouacquais et lencouacquaises.  

Si vous souhaitez en savoir plus, sachez que vous pouvez suivre toutes les interventions de notre 

association sur notre site Internet : amicaledetection.com, et sur notre page Facebook : Amicale 

Détection Landes-Gascogne. 

L'ADLG vous souhaite de passer de bonnes fêtes de fin d'année et une bonne année 2021. 

Marc Houzé Président de l'Amicale Détection Landes-Gascogne 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Amicale Détection Landes 
Marc HOUZÉ 
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50 ans de Mariage, BRAVO !!!!!!! 
 

Il y a 50 ans, le 23 Juillet 1970, Michou et Maurice SPERANDIO se sont dit OUI à l’ancienne 

Mairie de LENCOUACQ !!! 

Quelques mois après, au même endroit, le 12 Décembre 1970, Gislaine et Yves LABAT les ont 

imités. 

En cette année 2020, ils ont célébré leurs noces d’OR, chose assez rare de nos jours. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

Maurice et Michou       

 

 

 
 

Maurice et Michou 

 

Yves et Gigi 
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INFORMATION A LA POPULATION 
 

La fibre optique 
En 2018 vous avez observé une montée en débit initiée par Orange.  

La fibre est également desservie au nœud de raccordement de la commune. Le marché a été 

remporté par le SYDEC qui sera en charge de desservir en limite de propriété. 

De plus en 2019, la société Groupe Altitude Infrastructure, dans le cadre du déploiement de la fibre 

dans le département, a pour mission d’installer des Nœuds de Raccordement Optique. Ce NRO sera 

installé sur l’impasse de Lagrave à côté des conteneurs poubelles.  

Antenne SFR 
Dans le cadre de l’Accord New Deal auquel sont parvenus le Gouvernement, l’ARCEP et les 

opérateurs téléphonique, ses derniers se sont engagés à offrir un service de très haut débit sur 

l’ensemble de leurs réseaux mobiles, en France Métropolitaine. 

L’opérateur SFR, afin d’assurer une couverture de qualité sur notre commune, est à la recherche 

d’une zone d’implantation susceptible d’accueillir une nouvelle antenne-relais. Nous faisons partie 

des cinq communes landaises listées pour cette année.  

Page Facebook 
Depuis quelques mois, la Mairie de Lencouacq a crée sa page Facebook afin de communiquer des 

informations sur la vie de notre commune. 

https://www.facebook.com/Mairie-de-Lencouacq-106465651165976 

 

Des lots encore disponible ! 

 

 

 

https://www.facebook.com/Mairie-de-Lencouacq-106465651165976
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HORAIRES & PERSONNEL DE LA COMMUNE 
 
 

- Marie VELAY, adjoint administratif territorial de 2ème classe. 
- Jean-Michel EDALITI, adjoint technique principal Territorial de 1ème classe - Départ en 

retraite prévu en 2021 
- Jackie DESCAC, adjoint technique territorial de 2ème classe  
- Isabelle CLOT, adjoint administratif territorial de 2ème classe 

 
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A LENCOUACQ : 
La Poste : 05 58 93 04 00 
La Mairie : 05 58 93 04 27 
E-mail : mairie.lencouacq@orange.fr 
Le site : http://lencouacq.levillage.free.fr 

 
A ROQUEFORT et Autre : 
AMI : 05 58 45 52 65 
Point Relais Emploi : 05 58 45 57 57 
Communauté de Communes des Landes 
d'Armagnac : 05 58 45 66 93 
Mission locale : 05 58 05 75 75   
Assistante sociale : 05 58 45 25 04 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Gendarmerie : 05 58 45 76 39 
CIAS des Landes d'Armagnac : 
05 58 44 38 62 ou 05 58 45 58 85   
 
Conseil Départemental des Landes, Direction 
Solidarité départementale : 05 58 05 40 40 
SYDEC : 05 58 85 71 71 
IM'ÂGE (Information Multiples 3ème âge du 
Conseil Départemental) : 0 800 400 404 
Dépannage EDF : 09 72 67 50 40 
Dépannage Orange : 1013 

SAMU : 15 
POMPIERS : 18 
GENDARMERIE : 17 
N° vert téléalarme : 0 800 40 04 04 
Femme Battue : 3919 
Enfant en danger : 119 
 

 

 

 

Numéros utiles 

HORAIRE DE LA MAIRIE : 

 Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi : 9h à 12h et 13h à 16h30 

Mercredi : 9h à 13h 

HORAIRES DE L’AGENCE POSTALE : 

 Lundi, Mardi, Jeudi, Vendredi : 8h30 – 12h15 

Fermé le Mercredi et le Samedi 

http://lencouacq.levillage.free.fr/
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Zone A : Besançon, Bordeaux, Clermont-Ferrand, Dijon, Grenoble, Limoges, Lyon, Poitiers 

Zone B : Aix-Marseille, Amiens, Caen, Lille, Nancy-Metz, Nantes, Nice, Orléans-Tours, Reims, Rennes, Rouan, Strasbourg 

Zone C : Créteil, Montpellier, Paris, Toulouse, Versailles 

 


